

# 首都移転に NO!

～いま止めなければ、日本が危ない～

首都移転に断固反対する会

Vol. 15

平成16年3月発行

## 一刻も早い終結を、首都移転問題！

平成16年1月19日、第159回通常国会が召集されました。昨年、一昨年は、「移転先候補地を一箇所に絞り込む」（平成14年）や「移転の是非について、本会議で決議する」（平成15年）など、首都移転を巡って新たな局面をむかえようとしていました。しかし、今国会では、昨年の臨時国会、特別国会に引き続き、衆参両院の特別委員会が設置されていないことから、これまでのような議論は行われそうにありません。

また、特別委員会から、国会移転について国会（衆参両院の議員）の意思を問う方法をゆだねられた「国会等の移転に関する政党間両院協議会」は、メンバー交代を頻繁に繰り返すも、本題について、未だ議論が深まっていないようです。

一方、政府も、首都移転については積極的に動く様子はなく、国会の審議結果を待っている状態です。

このように首都移転問題は、もう既に、かつての勢いは失せ、今となっては国民の関心からも日に日に遠ざかっています。このまま首都移転の議論を続けることに、大義はありません。一刻も早く首都移転を白紙撤回すべきです。



## 首都移転に断固反対する会 新規加入のお知らせ

昨年11月の総選挙後、新たに7名の国会議員に、入会していただきました。

政 党	氏 名	選 举 区
自 民 党	中 西 一 善 衆議院議員	東京4区
	菅 原 一 秀 衆議院議員	東京9区
	萩生田 光 一 衆議院議員	東京24区
	井 上 信 治 衆議院議員	東京25区
民 主 党	長 島 昭 久 衆議院議員	東京21区
	島 田 久 衆議院議員	比例代表区(東京)
公 明 党	高 木 美智代 衆議院議員	比例代表区(東京)

本会としては、移転が白紙撤回されるまで、断固として反対していきます。

引き続きご支援を宜しくお願ひいたします。御入会、ありがとうございました。

## 国会等の移転に関する 政党間両院協議会の動き

平成16年2月19日、国会等の移転に関する政党間両院協議会が開催されました。

今回は、昨年11月の総選挙の結果、大幅にメンバー交代があったため、これまでの経過報告がありました。

なお、本会会員では、下村博文衆議院議員(自民党)から小林興起衆議院議員(自民党)にメンバー変更がありました。

平成16年2月19日現在

### 「国会等の移転に関する政党間両院協議会」構成メンバー

#### ◆衆議院11名

座 長	氏 名	会 派	選 举 区
	赤城 徳彦 議員	自民	茨城1区
	蓮実 進 議員	自民	比 例
	岩永 峯一 議員	自民	滋賀4区
	小林 興起 議員	自民	東京10区
	木村 隆秀 議員	自民	比 例
	一川 保夫 議員	民主	比 例
	玄葉光一郎 議員	民主	福島3区
	安住 淳 議員	民主	宮城5区
	伴野 豊 議員	民主	愛知8区
	西 博義 議員	公明	比 例
	穀田 恵二 議員	共産	比 例

#### ◆参議院11名

座 長	氏 名	会 派	選 举 区
	沓掛 哲男 議員	自民	石 川
	溝手 顕正 議員	自民	広 島
	小斉平敏文 議員	自民	宮 崎
	山下 善彦 議員	自民	静 岡
	扇 千景 議員	自民	比 例
	山下八洲夫 議員	民主	岐 阜
	羽田雄一郎 議員	民主	長 野
	広野ただし 議員	民主	比 例
	渡辺 孝男 議員	公明	比 例
	井上 哲士 議員	共産	比 例
	渕上 貞雄 議員	社民	比 例

※ゴシック体は新メンバー

## 衆議院国会等の移転に関する特別委員会 ホームページ閉鎖

衆議院国会等の移転に関する特別委員会では、国会等の移転について広く国民の意見を募集することを目的として、平成13年4月、特別委員会のホームページを開設しました。しかし、平成15年10月に、約2年半運営してきたホームページは閉鎖され、平成16年1月には、とうとう衆議院ホームページのトップページからも「首都機能移転」の文字が消えました。（なお、同時期に衆議院調査局国会等の移転に関する特別調査室も廃止されています。）

国会での実質的な審議が終了し、その役割を終えたからでしょうか…。

## 首都移転問題に関する 東京都専門委員からの助言

東京都は、各専門委員に対し、これまでの国会での議論の経過を報告するとともに、助言をいただくため意見聴取を行いました。多忙極まる各委員より貴重な意見を数多くいただくことができました。

なかでも、「首都移転は、グローバルな時代を無視したもの。むしろアジアの時代に向けてグランドデザインを作るべき。」（森委員）、「首都移転は、首都圏で取り組むべき治安対策の気運をも阻害し、市町村合併や道州制の流れに反する。」（佐々委員）、「新都を3つ作るのは意味がない。新都を作ることに反対。」（クラーク委員）など、各分野の専門家としての的確な助言をいただくことができました。

東京都は、これらの貴重なご意見を参考に、首都移転が完全に白紙撤回されるまで、ねばり強く反対していきます。



首都移転より都市再生の必要性を語る  
森稔委員（森ビル株式会社代表取締役社長）

## 首都移転問題関連日誌（11月下旬～2月）

### 11月

19日 第158回特別国会召集

衆参両院の国会等の移転に関する特別委員会は設置されず

25日 移転先三候補地

「首都機能移転に関する要望」を全国会議員に対し実施

26日 国会等の移転に関する政党間両院協議会開催

今後の進め方についての話し合い

### 1月

19日 第159回通常国会召集

衆参両院の国会等の移転に関する特別委員会は設置されず

### 2月

19日 国会等の移転に関する政党間両院協議会開催

これまでの経過報告等（メンバーの大幅変更のため）

27日 移転先三候補地

「首都機能移転に関する要望」を国会等の移転に関する政党間両院協議会メンバー22名に対し  
実施

編集・発行

**首都移転に断固反対する会**

〒163-8001 新宿区西新宿2-8-1 東京都知事本部内

T E L 03-5388-2172

F A X 03-5388-1212

Eメール : chijihonbu\_syuto@section.metro.tokyo.jp

**首都移転問題のホームページ**

<http://www.chijihonbu.metro.tokyo.jp/chosa/syuto/>